
2024 年 3 月 15 日 ( 毎月 3 回 5･15･25 日発行 ) 兵庫保険医新聞 ( 昭和 43 年 6 月 12 日第三種郵便物認可　年間購読料 12,000 円 ) 号外 2024 年 3 月 15 日 ( 毎月 3 回 5･15･25 日発行 ) 兵庫保険医新聞 ( 昭和 43 年 6 月 12 日第三種郵便物認可　年間購読料 12,000 円 ) 号外 1

２０２４年３月１５日号　No.344

発行者　兵庫県保険医協会北阪神支部

                    支部長　中井通治

〒 650-0024　神戸市中央区海岸通 1-2-31

         神戸フコク生命海岸通ビル５階

(078)393-1801　 FAX(078)393-1802

ｈｔｔｐ：// ｗｗｗ．ｈｈｋ．ｊｐ /

兵庫県保険医協会

4

　伊丹市・歯科　工藤　大八郎

　電子帳簿保存法が、今年の１月から施行され、帳簿の電子データ保存が義務づけ
られました。
　電子帳簿保存法では、三つの区分があります、①電子帳簿等保存、②スキャナー
保存、③電子取引データ保存です。
　ここからは、個人的感想を含めて書きますが、①②については、紙の保存でも良

（次のページに続く）

対応には事務処理規定の作成を

新春医院経営研究会
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想
文

税理士の山田先生（左上）が、電子帳簿保存法への対応や処理方法のポイントについて解説

北阪神支部は２月３日、山田英信税理士を講師に招いて、研究会「大丈夫ですか？

電子帳簿保存法への対応」を宝塚市内で開催し、会員５人が参加した。工藤大八郎

先生の感想を紹介する。

2024 年度診療報酬改定研究会
北阪神会場のご案内

　診療報酬改定６月実施にともない、 協会は県下各地で研究会を行います。

　北阪神会場の日時 ・会場は以下の通りです

【医科・診療所】

①３月 30 日（土）　15：00 ～

　宝塚中央公民館　1階ホール

＜医科会場ご案内＞

   ※会員の先生方宛てに研究会の案内ハガキを３月上旬にお送りしています。

  ハガキと引き換えに会場で研究会テキスト（医科『点数表改定のポイント』・

歯科『改定の要点と解説』）をお渡しします。

  案内ハガキを忘れずにご持参ください。なお、テキストは別途１冊、郵送に

て各医院にお届けいたします。

【歯　科】

① 4月 18 日（木）　18：30 ～

　伊丹市立産業振興センター

　4階　研修室 A

☆北阪神支部ニュースへの投稿を募集しています

支部ニュースへの投稿を募集しています。

日常診療にかかわることや、主張、趣味のお話などお寄せください。

TEL 078-393-1817 ／ FAX 078-393-1802　e-mail　s_oohashi@doc-net.or.jp　担当：大橋まで

 中央公民館 

 宝塚市役所 

阪急電鉄「逆瀬川駅」下車　徒歩 12 分

阪急バス「宝塚市役所前」下車すぐ
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いので、あまり重要ではありません。問題は③です。テレビＣＭでもよく流れている、
注文書、契約書、送り状、領収書等を電子データでやりとりした場合は、その電子デー
タを保存しなければなりません。
　たとえば、当医院では、携帯電話代金、電話代金、電気代金、ガス代金、インターネッ
トの買い物等は、ＰＤＦファイルできたものをプリントアウトしていましたが、これ
だけでは駄目になったのです。
　タイムスタンプをしてデータ保存するか？　事務処理規定を作成するか？　いずれ
かの対応をしなければいけません。
　とりあえず、コストをかけたくない当医院は、事務処理規定を作成することにしま
した。事務処理規定については、法人用、個人用があり、ひな形をつけていただいた
ので助かりました。
　余談ですが、インボイスのことで、医師会から検診や予防接種の代金を、インボイ
ス登録していない先生にたいして、一方的に２パーセント引いた数字を振り込んでき
ている話もあり、大変問題だと感じました。
　電子帳簿保存法とインボイスは、「増税メガネ」の弱者いじめだと思います。

（前のページより）

健康情報テレホンサービス

★ 24 時間いつでも３分間程度の開業医の手作りの健康・医療情報を放送

　しています。

★インターネットでもご覧いただけます ｡ 過去の放送分もキーワード検索

　できます。URL は、http://www.hhk.jp/　左下のバナー「健康情報テ

　レホンサービス」をクリック。

【2024 年３月のテーマ】 　

月曜日　ふたりで適切な避妊を

火曜日　人生を豊かにする口の役目

水曜日　テニス肘

木曜日   アレルギー性鼻炎の治療法

金土日　パーキンソン病

★都合により、テーマの一部を変更する場合があります。祝日は、前日のテーマを放送します。

★患者さんに配布していただける放送テーマのミニチラシ（A6 サイズ）を作成しています。

　送付ご希望の医療機関は事務局☎ 078-393-1840 まで。

幹事会だより

第 435 回　2 月 3 日（土）　参加 5 人

◆北阪神支部の会員数と組織率

　2/29　現在　医科 373 人（77％）、歯科 216 人（67％）

◆情勢と医療運動対策

  3 月 30 日（土）に開催される診療報酬改定研究会の決定事項と日程確認を行った。    

　情勢においては薬不足の問題について漢方薬が足りないなどの意見が出された。

◆当面の支部活動
　診療報酬改定研究会

　３月 30 日（土）15 時～
　講師：林先生・脇野先生　司会：中井先生　　会場：宝塚中央公民館　1 階ホール
◆次回幹事会
　4 月 4 日（木）14 時 30 分～宝塚中央公民館にて開催予定

通話料無料　（0120）979-451

誰もが住みやすい自治体へ

　支部が参加する社会保障をよくする宝塚の会 ( 宝塚社保

協 ) は２月７日に宝塚市役所で対市交渉 ( 自治体キャラバ

ン)を開催。中井通治支部長(宝塚社保協副会長)ら 19人、

市担当者 37 人が参加し、国保、介護福祉、生活保護等の市

の社会保障施策の充実を求め、意見を交換した。

　高齢者制度について、社保協側は加齢性難聴者に対して補聴器の補助金制度の検討

は進んでいるかと質問。宝塚市は「担当課が不在のため詳細は回答できない。宝塚市

独自としては進んでいないので担当課長へ伝える」と回答した。

　国民健康保険とマイナンバーカードについて、社保協側は健康保険証がマイナンバー

カードと一本化されることについて、宝塚市の現状はどうかと質問。また、全国的に

利用率が低迷しておりトラブル事例も多く取り上げられていると指摘した。宝塚市は

「1 月現在のマイナ保険証所持率は 58％、利用率は把握出来ていない。市役所にはト

ラブルの連絡はない」と回答。中井先生は「マイナ保険証を医院で提示する人は非常

に少ない、オンライン資格確認用のカードリーダーは設置しているが電気代を無駄に

補聴器助成と健康保険証存続の重
要性を訴える中井先生（右）

しているだけ」と医療現場での利用率の低さを訴えた。また、重ねて大災害時の対策

を問うと宝塚市は「検討していない。災害時は保険証紛失と同様の扱い。国はスマホ

での資格確認を検討している」と回答した。

　最後に、社保協側は個人情報保護の観点からも全ての情報をマイナ保険証に一本化

するのは危険と指摘。現行の保険証を残すべきと要望した。宝塚市は「国で決まった

こと。今年の 7 月末で、現行の保険証の発行は最後になる。その後、期間は未定だが、

資格確認証の発行を予定している」と回答した。宝塚社保協は今後も現場の声を届け、

社会保障が充実した自治体になるよう取り組みを続けていく。


